

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 29 de Marzo de 1900.

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 70

Los sabios de verdad

La espectación cunde y el interés aumenta en razón inversa de la distancia que nos separa del deseado día en que la celosa Diana, la pálida cazadora de la noche, se ponga por delante de Apolo para que los ardientes rayos de éste no lleguen á iluminar el hermoso semblante de Vesta, su rival.

(Ahora, si en este párrafo de erudición cursi y *latosa*, traducimos y ponemos la Luna en vez de Diana, y el Sol en vez de Apolo, y la Tierra en lugar de Vesta, aparecerá claro á nuestros lectores que nos hemos querido referir al eclipse de sol que ha de realizarse en el próximo mes de Mayo.)

Y que cunde el interés y aumenta la espectación por este fenómeno celeste, lo demuestra lo mucho que sobre él se escribe en periódicos y libros que con la astronomía se relacionan, y las visitas con que nos honran los sabios que desde hace años vienen dedicándose á su estudio y que ahora llegan á Elche con el fin de preparar su alojamiento conveniente y estudiar el terreno en que comenzar sus primeros trabajos de instalación de aparatos.

En la semana que acaba de transcurrir hemos tenido el gusto de saludar en la ciudad ilicitana al Sr. Landerer, uno de los sabios de verdad más ilustres, á la vez que el más modesto que hemos conocido. Cualquiera que le trate y tenga el honor de entablar conversación con dicho señor, no sabe qué admirar más en él, si el verdadero derroche de ciencia que por sus labios fluye, ó la poca importancia que él mismo dá á lo que dice, así como si supusiera que cualquiera de los que le oyen puede y debe saber tanto como él mismo. Sus profundos conocimientos astronómicos saltan á la vista tan solo con decir que él fué el primero que predijo la posición, velocidad y revolución de los dos planetas que se supone situados entre Mercurio y el Sol. También primero que nadie dijo el Sr. Landerer que Elche sería el centro del eclipse solar del mes de Mayo, cuya idea aceptaron desde luego los irlandeses, y después todos los sabios del mundo entero: idea que ha dado por resultado que sea nuestra ciudad el punto de

cita de una porción de notabilidades que en el próximo Mayo acudirán á Elche para observar el curioso fenómeno del eclipse de sol.

Ya se han alquilado gran número de casas de campo en donde los sabios llevarán á cabo sus observaciones. El Sr. Landerer se ha quedado con la que es propiedad de nuestro querido amigo D. Manuel López Martínez, y en ella establecerá su observatorio.

Hemos tenido el gusto de conversar con el Sr. Landerer, y él nos ha dado algunos antecedentes que con el eclipse se relacionan.

Habrán necesidad de hacer varias obras de mampostería para la instalación de aparatos, y de ellas se encargará una sección de ingenieros militares que el Gobierno español ha puesto á disposición de los sabios astrónomos. También vendrá suficiente fuerza de guardia civil que se ocupará en impedir que los curiosos molesten las observaciones astronómicas.

Vendrán astrónomos franceses, noruegos, alemanes, belgas, rusos, etc. Quizás venga también el príncipe de Baviera, casado con la infanta española doña Paz. Es muy fácil que nuestra escuadra haga los honores, en la playa de Santa Pola, á esta lucida comisión de sabios de todos los países, y que con ella venga también el ministro de la Guerra.

Por lo visto, Elche abandonará por unos días su quietud musulmana para transformarse en ciudad repleta de movimiento civilizador y en hospedaje de las inteligencias más sobresalientes en el mundo científico.

Por el Secretario del Ministerio de la Guerra se han pedido datos respecto á las hospederías existentes en Elche y á las personas de más viso de la población, médicos, abogados notarios, farmacéuticos, etc.; se ha pedido también el plano de la población y otro de su término; en fin, todo lo que puede servir de antecedentes útiles á los ilustres huéspedes que esperamos.

Uno de los asuntos que más preocupan á los astrónomos que han de visitarnos, y especialmente al señor Landerer, es la repartición del trabajo; y para tratar de ello se reunirán todas las referidas personalidades científicas congregadas en Elche, probablemente bajo la presidencia del ilustre astrónomo Camilo Flammarion, que también nos visitará acompañado de su distinguida esposa. Seguramente que Elche guardará en su historia, con caracteres de oro, tan brillante cónclave!

El Sr. Landerer no verá el eclipse. Su papel es otro, y muy importante. Es el de estudiar si existe oxígeno en el sol. Para sus observaciones no tendrá otro punto de mira que la *fotosfera*, ese círculo brillante que aparecerá alrededor de la opacidad del disco lunar. Y allí, entre la análisis de la *fotosfera*, y de la *cromósfera* y de las *prominencias rojas de hidrógeno* y de la *corona*, se extasiarán las ávidas miradas de la ciencia en la averiguación de si el calor y el encendido del astro del día es tan solo movimiento vibratorio del éter, ó se debe á la presencia del oxígeno, ese gas avivador de todas las combustiones.

(De *El Pueblo de Elche*.)

El conflicto anglo-boer

Juicios

Ya va trasluciéndose el nuevo plan de campaña de los *boers* que no consiste sólo en cerrar el paso á los ingleses en su avance sobre el Transvaal, sino también en mantener grupos importantes sobre sus flancos, que los hostilicen y amenacen sus comunicaciones.

El general Ollivier, hasta ahora, ha logrado eludir la persecución de que es objeto, y se sostiene con unos 5.000 hombres y 16 cañones en las cercanías de Ladybrand, al Oeste de Blofontein. Otras partidas *boers* han aparecido entre Jauresmith y Philippolis.

Entretanto, los ingleses acumulan fuerzas; la octava división ha comenzado á desembarcar, y siguen llegando batallones de milicia, que sustituyen en el acto á los del ejército regular, empleados en guarniciones y en la seguridad de los ferrocarriles.—L.

Situación actual de las operaciones

Las escasas noticias que se reciben de la guerra se refieren al asedio de Mafeking, que continúa con todo vigor.

Los *boers* son allí muy numerosos y se hallan atrincherados entre el campamento del coronel Plummer y Mafeking, rechazan con éxito, al decir del corresponsal del *Daily Mail*, cuantas tentativas hacen las fuerzas inglesas que operan en el Norte para acercarse á la ciudad sitiada.

El *Times* de ayer dice que las últi-

mas noticias recibidas de Mafeking no son tales que permitan esperar la próxima liberación de la plaza.

Otros periódicos advierten que han sido enviadas al Norte las fuerzas de la *yeomanry* y otras tropas concentradas en Kimberley, y creen que será roto el cerco de Mafeking antes de quince días.

En Orange continúa la paralización de las operaciones.

Explica esto el periódico últimamente aludido diciendo que las condiciones del territorio ocupado imponen al ejército inglés una detención de algún tiempo en aquella capital.

Témese también luchar con algunas dificultades en las líneas de comunicación, sobre todo si el país que van dejando á sus espaldas las tropas inglesas no se asegura por completo.

Se hace lo posible por aplicar con toda dulzura el régimen militar; pero de los últimos informes recogidos resulta que muchos de los que se presentan como leales á los ingleses, sólo lo son en apariencia.

Respecto al Natal, afirman los corresponsales de los periódicos que los *boers* despliegan gran actividad en el Biggarsberg y en el Drakensberg, para reforzar más y más sus posiciones, que ya son formidables.

El desfiladero de Van Reenen, sobre todo, está erizado de cañones de gran calibre.

La mejor prueba de que el general Buller no vá á emprender operaciones activas por ahora, dice un periódico hablando de la situación en el Natal, es que dicho jefe ha concedido licencias á varios oficiales para que se trasladen á Pieter's Maritzburgo.

Últimas noticias

Circulan en Londres el rumor de que los ingenieros *boers* han destruido numerosas casas de Dundee.

—Los ingleses revisan los buques y decomisan como contrabando el oro procedente de las minas del Transvaal.

—Los sitiados de Mafeking refuerzan las defensas del SO.

—El generalísimo inglés M. Roberts irá á Capetow para saludar á su esposa.

Las operaciones importantes en el Transvaal no empezarán hasta dentro de un mes, lo más pronto.

—El parlamento inglés votara nuevos créditos para hacer frente á las contingencias de la guerra.

Esto demuestra que la guerra anglo-boer no terminará tan pronto como se cree.

CRONICA

ENMIENDA ACEPTADA

Con verdadera satisfacción insertamos el telegrama que, fechado ayer, recibimos de nuestro corresponsal en la corte, dándonos cuenta de haberse votado en el Congreso el impuesto sobre los alcoholes vínicos é industriales y haber sido aceptado por el señor Ministro de Hacienda el espíritu de la enmienda que tenía presentada nuestro querido amigo el Sr. González.

No necesitamos encomiar los relevantes servicios que al país presta el Diputado por Tortosa procurando que los productos de la comarca logren todas las ventajas posibles para beneficiar al productor, pues harto conocidos son de todos su actividad y su celo en defensa de los intereses que el país le confiara.

Y prueba de su energía en defenderlo que sus compañeros de Diputación los celosos é incansables representantes de Valderrobres, Alcañiz, Teruel y otros importantes distritos en los asuntos de que depende la vida ó muerte de las comarcas que representan, le nombran presidente de las comisiones que han de informar los proyectos de ley llamados á hacer rico y floreciente al Bajo Aragón y todo este partido, dándonos nuevos mercados y poniéndonos en relaciones con importantes poblaciones.

Solo aquí donde existe una turba de envidiosos, ineptos unos, egoístas otros, que nada han hecho, ni son capaces de hacer, se le combate por envidia y se le combate de una manera acanallada por haber transformado nuestra querida Tortosa.

Lean ahora el telegrama:

Madrid, 28, 7:40 noche.

Congreso: En la votación igualando el impuesto alcohol vínico al alcohol industrial, votaron 110 en contra y 31 á su favor. De los diputados por la provincia de Tarragona votaron con la minoría los señores don Francisco Pi Margall y don Teodoro Gonzalez. No asistieron al congreso los señores don Vicente Lopez Puigcerver y don Isidro Gassol. El Ministro de Hacienda señor Villaverde ha declarado que acepta el espíritu de la enmienda presentada por el Diputado por Tortosa señor Gonzalez.

zalez, entregó ayer á la Mesa del Congreso el dictamen favorable al proyecto de ley del ferrocarril de Val de Zafán. El señor Gonzalez y demás señores que componen la Comisión, gestionan la pronta discusión de tan importante asunto para esta comarca. El dictamen no lleva la firma del diputado por Roquetas señor Puigcerver por hallarse ausente.

C.

Zonas polémicas

El Ayuntamiento, fiel intérprete de los deseos de la población, en la sesión que celebró en la tarde de ayer, acordó acudir al Gobierno en súplica de la supresión de varias zonas polémicas de esta ciudad y que en las que no se acceda se permitan las edificaciones y plantaciones con menores restricciones que en la actualidad,

Mucho celebraremos que se logre cuanto antes, máxima cuando, atendidos los adelantos del armamento moderno, vienen casi á resultar inútiles las murallas y muchas obras de fortificación en las ciudades.

Artículo importante

En lugar preferente de la primera plana de este número publicamos un artículo interesante por tratar del eclipse del sol próximo, ocupándose con especial encomio del gran astrónomo D. José Landerer, que tanta resonancia está produciendo en el mundo científico por su sabiduría en la ciencia de los astros.

Este artículo lo tomamos de *El Pueblo de Elche* que se ocupa con preferencia del fenómeno astronómico que tendrá lugar en Mayo próximo, por ser Elche el punto principal donde mejor se observará el eclipse.

Vendaval

Durante toda la noche anterior ha reinado un furioso vendaval que por ser bastante frío quizás ocasiona graves perjuicios á la flor de los frutales que ahora está en todo su vigor.

El cierzo ha continuado á intervalos durante todo el día, molestando el tránsito del vecindario.

Un angel

Ha fallecido la bella niña Carmen hija de nuestros muy queridos amigos D. Saturnino Homedes y D.^a Josefa Ranquini, que están inconsolables por la pérdida de un ser tan amado que constitula su mejor encanto.

Damos á sus afligidos padres y abuelos nuestro más sentido pésame, y sírvales de consuelo que su querida hija ha volado al cielo como blanca paloma candorosa, que velará por ellos ante el trono del Eterno.

Retraso

A consecuencia de haberse abierto la ventanilla de la máquina, el tren del mediodía de hoy ha llegado con unos 40 minutos de retraso.

El tren se ha parado frente al barranco de Capuchinos, habiendo ido á recibirlo la máquina piloto.

Naranjas

A pesar de ser ya muy tarde, llegan aun regulares partidas de naranjas de Valencia que constituyen el postre predilecto de nuestras mesas.

Gran cantidad de estas naranjas se las llevan las embarcaciones que de Garcia, Mequinenza, y Mora etc. bajan á esta ciudad cargamentos carbon de piedra, maderas, objetos de alfarería y otros productos agrícolas.

Colombófila

La Sociedad Colombófila de Tortosa el día 28 del corriente efectuó en Amposta una suelta, en la que figuraron 121 palomas. El resultado fué excelente pues apesar del mal tiempo que hacía llegaron á esta ciudad á las 9 y 1/4 de la mañana en compacta bandada y todas ellas mojadas que prueba que les pilló por el camino la ligera lluvia que hubo. Por las escasas pérdidas y por la buena y pronta orientación, se comprende lo seleccionada que está la raza que tienen los socios del «Correo Alado» por lo que se espera obtendrán buenos resultados en los futuros concursos de Mataró y Por Bou.

Elecciones de Galera

Han sido aprobadas por el Ministerio de la Gobernación de acuerdo con lo informado por el Consejo de Estado las elecciones municipales del pueblo de la Galera que la Comisión provincial había anulado.

Reciban nuestros amigos la más sincera felicitación.

MISCELANEA

Hemos tenido el gusto de ver algunos números de la revista de literatura y arte titulada MISCELANEA que se publica en Madrid y declaramos sinceramente que es una de las publicaciones más pulcras é ilustradas que ven la luz en España y en el extranjero.

Registrando las bellas páginas de esta notable revista, no sabe uno si admirar más la importancia del texto por sus bellezas literarias en prosa y verso debidas á la pluma de eximios escritores, ó bien la pulcritud y mérito artístico de sus grabados reproduciendo ya las imágenes de las lumberras del genio humano, ya monumentos arquitectónicos, ya cuadros de los más famosos pintores del mundo, ó ya ofreciéndonos variadas y chistosas caricaturas que amenizan esta publicación.

Pero lo que da cierta originalidad atractiva y es de mucho interés para el público, además del texto, es el álbum (independiente) que ofrece de los más famosos cuadros del mundo, otro de los monumentos españoles más im-

portantes y una *Mitología ilustrada* que formarán tres magníficos volúmenes encuadernables, verdaderos tesoros de ilustración y recreo para las familias.

Con tan excelentes condiciones auguramos á esa notable revista que merecerá gran aceptación de las personas de buen gusto.

Teatro Principal

Por los prospectos y carteles anunciadores se habrá enterado el público del debut de la *Gran compañía de Novedades* que tendrá lugar hoy por la noche en el coliseo de la calle de Campomanes.

La buena reputación de los artistas que componen la Compañía y la variedad amena y sorprendente de los trabajos que realiza, son los mejores antecedentes y recomendaciones para que la sociedad tortosina acuda á presenciar los espectáculos que ofrece la Compañía Casnell que ha logrado conquistarse gran reputación en todas partes donde ha trabajado.

Cultivo del café

Están dando excelentes resultados los ensayos del cultivo del café en Málaga, donde, en vista del éxito hasta ahora obtenido, se proponen algunos agricultores de aquella provincia explotar en gran escala esta productiva planta de tan generalizado uso, y de la que hoy, después de la pérdida de las colonias, somos importadores del extranjero.

Contribuciones

Los agentes ejecutivos de la Arrendataria de Contribuciones han recibido las relaciones de morosos con el Decreto del señor Tesorero de Hacienda acordando el apremio de primer grado ó sea el 5 por 100 de recargo sobre el importe de los recibos talonarios del actual trimestre y pertenecientes á todos los pueblos de esta Zona ó partido judicial.

Los que se hallen, pues, en descubierto del citado trimestre deben verificar el pago de sus recibos dentro de tres días, sino quieren incurrir en el apremio de segundo grado.

En la recaudación de contribuciones de esta ciudad se han recibido también las cédulas personales para su expendición por la vía de apremio y correspondientes á las al presupuesto de 1899 á 900.

A los propietarios y labradores

Los principios fertilizantes que las plantas necesitan para su desarrollo, se encuentran en todos los terrenos, pero en proporciones muy variables; sucediendo muchísimas veces, que uno y otro de estos elementos ó muchos á la vez, no se hallan en la tierra en cantidad suficiente para la producción de una mediana cosecha.

El estiércol y la mayor parte de los abonos naturales, no enriquecen el suelo lo suficiente para obtener abun-

Ferro-carril de Val de Zafán

TELEGRAMA IMPORTANTE

Al entrar en prensa este número recibimos el siguiente telegrama de nuestro corresponsal en la Corte que nos apresuramos á darle publicidad:

Madrid, 29, 12:15 t.

La comisión que preside el diputado por Tortosa señor Gon-

LIBRERIA RELIGIOSA FUNDADA EN 1760

Gran surtido de:

Semanas Santas, Devocionarios de todas formas Estampas para Comunión

Francisco Mestre—Rosa, 11, TORTOSA.

dantes cosechas, dadas las condiciones económicas actuales; y le precisa al propietario ó agricultor, para cultivar los campos con algún provecho, emplear los abonos químicos.

Pero para que éstos le den el resultado apetecido es indispensable, saber la composición de los abonos, la constitución del suelo y las exigencias de las plantas.

La composición de los abonos generalmente deja mucho que desear porque sin el análisis previo del terreno es materialmente imposible que el labrador obtenga resultado alguno; con más motivo cuando la mayor parte de las veces, los abonos que proporciona el comercio están adulterados y nunca se hallan relación con las necesidades del terreno á que se aplican.

Para cortar estos abusos y para que el labrador consiga resultados positivos, los Sres. Boó y Ferrán, fabricantes de abonos químicos y primeras materias, han establecido en esta ciudad, una sucursal de su fábrica, con su correspondiente laboratorio químico, que analizará gratuitamente los terrenos, que hayan de cultivar sus clientes, diciéndoles la cantidad y clase de abonos que se necesitan, para obtener una abundante cosecha.

Los agricultores encontrarán en dicho depósito las primeras materias, garantizando su composición y riqueza.

También se preparan abonos especiales para cada tierra y cultivo (abonos para naranjos, arroz, cereales, viñas, algarrobos, olivos, legumbres, hortalizas, etc.) mandando muestra de la tierra al laboratorio y según su análisis se proporcionará al agricultor una fórmula especial de abono lo más apropiado á las condiciones de la tierra y del cultivo á que se destine.

Para adquirir más detalles, pueden dirigirse al depósito que tienen establecido en esta ciudad calle de Cambios (vulgo Puente) n.º 13 bajos.

Otro éxito de la cataforesis

B. M. R., veterinario mayor del Ejército, acudió el 25 del próximo pasado mes al Consultorio Médico Quirúrgico-Internacional, establecido en la calle de Arenal, número 1, principal Madrid, para ser visitado de una afección á la cara que venía padeciendo hacía bastante tiempo y que muchos médicos le habían pronosticado la curación, solamente por la intervención quirúrgica, (operación muy cruenta, resección del maxilar) Huyendo de esta y habiendo oído hablar con merecidos elogios de la acción cataforética para afecciones como la su-

ya, quiso al acudir á dicho centro, ser inspeccionado por los rayos X, con los cuales se le apreció un tumor osteoperióstico de maxilar superior izquierdo, el que empezó á ser tratado desde dicho momento por la referida medicación cataforética que con la extracción previa de dos molares carreados á un ligero legrado de dicho hueso, á las diez sesiones logró descansar de los acerbos dolores que tenía, y verse muy mejorado, encontrándose á las veinte de tal tratamiento, tan perfectamente, que él mismo ha dejado de seguir asistiendo á la clínica, dándose por curado. Con este caso reciente, se comprueba una vez más la gran eficacia que para la mayor parte de los tumores tiene la aplicación de dicha medicación, sin necesidad de apelar á la operación, tan temida las más de las veces para el paciente, é innecesaria en la mayoría de los casos.



COMIDAS PARA EL 29 DE MARZO
POR LEON LOTY

(Abstinencia de carne) *Almuerzo*.—Ostras al «gratin» —Croquetas de bacalao.—Merluza en salsa verde—Postres.—Vinos.—Café.—*Comida*.—Sopa de acederas y patatas.—Rodaballo al caldo corto.—Macedonia de langostinos.—Alcachofas rellenas.—Biscocho de Saboya.—Postres.—Vinos.—*Ostras al «gratin»*.—Se colocan sobre la placa del hornillo económico, después de abiertas y apartada el agua que contienen. Con ella, aceite, perejil y chalotas en picadillo menudo, un punto de pimienta blanca y pan rallado, se hace un amasijo suelto, y mientras se van asando las ostras sobre la placa, se guarnece la superficie con el «gratin», que se hace dorar cubriendo los ostras con el horno de campaña, cargado de brasa viva.—*Biscocho de Saboya*.—Se baten cinco huevos y se mezclan con dos onzas de almidón y 4 de azúcar blanca molida; se vuelve á batir, y se tiene bien untado el molde con aceite frito, se echa en él el batido, se tapa y pone al fuego lento con lumbre en la tapa. Para saber cuando está, se mete una aguja y si sale limpia está cocido ya y se sirve.

PÁGINAS de la Verdad

SITIO DE ALHAMA

28 de Marzo

Al saber Muley Hacen la noticia de haberse apoderado de Alhama el marqués de Cádiz, intentó un reconquista; con gran prisa reunió su Ejército de 50 000 peones y 3 000 caballos, al frente de los cuales se presentó delante de los muros de la plaza.

Realizaron varios ataques los infieles, pero el valor de los cristianos, dirigido por el peritísimo caudillo marqués de Cádiz hizo inútil el esfuerzo de los musulimes.

Viendo el rey granadino que por carecer de artillería no le era dable rendir la ciudad por la fuerza, trató de reducir á los sitiados por la sed, para lo cual desvió el curso del río que surtía á la ciudad de agua.

En grave aprieto se vieron los cristianos y grandes privaciones tuvieron que sufrir; sin embargo, resistieron con grave tesón y bravura, hasta que Muley Hacen levantó el campo por haber sabido que el duque de Medina Sidonia, D. Enrique Guzmán, marchaba en su encuentro y en auxilio de la plaza con un Ejército tan poderoso como el suyo, y con el cual no quiso entablar combate.

Telegramas

Madrid 28,

En Palacio.—El obispo de Sevilla

Hoy ha estado en Palacio, cumplimentando á S. M. el Prelado de Sevilla.

Más obispos

Además de este Prelado han llegado ayer y hoy casi todos los de España que tienen asiento en el Senado para votar el proyecto de Ley sobre descanso dominical.

Lo que dice Silvela

El jefe del gobierno nos ha negado hoy al salir de Palacio que sea cierto lo que afirman algunos periódicos sobre el cierre próximo de las Cortes.

Ha desmentido que el sábado se termine la presente legislatura y ha añadido que todavía quedan pendientes importantes asuntos y entre estos el proyecto de Ley de alcoholes.

Del Transvaal.

—Los boers han tenido algunos en-

cuentros al Sur de Orange con los ingleses.

—Entre los boers y los ingleses ha y escaramuzas todos los días en Orange y en Natal. Aquí con las fuerzas de Buller y allá con Roberts.

En el Parlamento

Sesión del Senado

La alta Cámara aprobará esta tarde el proyecto de Ley sobre el descanso dominical y además dará fin á la discusión del artículo de los presupuestos.

Sesión del Congreso

A primera hora el señor Rodríguez se ocupa del atropello de un redactor de *El Noticiero Sevillano*, interpellando al gobierno sobre este exceso de la policía de Sevilla.

Peris Mencheta, que habrá de ocuparse de este suceso, no ha podido hacerlo por haber tenido que asistir á la fiesta inaugural de la Exposición de *Blanco y Negro*.

Después de este y otros ruegos se ha entrado en la orden del día, reanudándose la discusión del proyecto de alcoholes.

El individuo de la comisión señor Castel contesta al duque de Almodovar del Río y ahora mismo ha empezado á hablar el señor Villaverde.

El ministro de Hacienda aprueba el criterio de Bergamín en el asunto que se discute y niega, como Bergamín, que el alcohol vínico sea la principal riqueza de España.

Los vinateros interrumpen frecuentemente al ministro y apenas se le puede entender á éste.

Núñez de Arce

Este ilustre poeta ha mejorado algo.

Consejo de ministros

Después de las sesiones de ambas Cámaras, se reunirán los ministros en la Presidencia para celebrar consejo.

Atribúyese mucha importancia al consejo de esta noche.

¿La muerte de Joubert?

Una importante casa del comercio de esta corte ha recibido un telegrama cifrado en el que se participa que ha fallecido el generalísimo de los boers Joubert.

Núñez de Arce

Núñez de Arce sigue gravísimo.

MIL PESETAS al que presente *cap-sulas de Sándalo* mejores que las del *Doctor Pizá*, de Barcelona y que obren mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino 6, farmacia, Barcelona.

Imp. de José L. Paguer, P. Hospital, 5.

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760
DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda
clase de documentos con su
correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—A prieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

ZAPATERIA

y almacén de Calzado de

JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color
forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.
Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios
para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas
para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de
mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y
Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada a
la última moda

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral Arco del Romeu.—TORTOSA

Fábrica de abonos QUÍMICOS y primeras materias

DE
BOÓ Y FERRAN

Abonos clasificados para el análisis de los
terrenos. (GRATIS).

Abonos para naranjos, arceles, cereales, viñas, algarrobos,
olivos, legumbres, hortalizas, etc., a precios económicos.
Deposito: **Calle del Puente, 13, TORTOSA.**

Placas del Corazón de Jesús



Bendeciré las casas
en que la imagen de mi corazón
sea expuesta y honrada.
Las personas que propaguen esta
devoción tendrán escrito su nombre
en mi corazón y jamás será
borrado de él.

Artísticamente ejecutadas en COLORES
SOBRE METAL Y EN RELIEVE para puertas de
casas y habitaciones.

PRECIOS

Una placa. Ptas. 1
100 » » 85
1000 » » 750

POR 1,40 SE REMITE
UNA PLACA DE MUESTRA POR CORREO FRANCIA Y CERTIFICADA.

Los pedidos, acompañados de su importe, diríjanse a Don FÉLIX ROMERO Y SARACHAGA, CLAUDIO COELLO, número 52, MADRID.

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.

CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las
Exposiciones de SUEZ y del CAIRO.

Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad quien los usa una sola vez. No contienen ópio ni morfina

De venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.